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La iniciativa es negativa para la banca: Georges Hatcherian 

 
 

Extracto de la entrevista con Georges Hatcherian, analista de Banca de  
Moody's Investors Service, en el programa “Negocios en Imagen”,  

conducido por Sofía Nava, Rogelio Varela y Mario Maldonado, en Imagen Radio 
 

 
 
SOFIA NAVA: En seguimiento a este tema de las comisiones bancarias, vamos ahora a 
tomarla llamada con Georges Hatcherian, él es analista de Banca de la calificadora Moody's 
Investors Service y bueno, obviamente como le decíamos, pues ya las opiniones, las 
posturas y los análisis que se están haciendo de esta iniciativa que se presentó en el pleno 
por parte del partido Morena, ya están tomando algunas posturas como les menciono. 
Georges, te saluda Sofía Nava, también en esta mesa está Mario Maldonado y mi compañero 
Rogelio Varela, que te damos la bienvenida.  
 
GEORGES HATCHERIAN: Buenas tardes a todos, gracias por la invitación.  
 
SOFIA NAVA: Muchas gracias. Pues por principio de cuentas, ¿cuál sería tu primera lectura 
ante esta iniciativa que se presentó y sobre todo las implicaciones que obviamente trae 
para la banca mexicana en este caso, y pues sabes perfectamente que esta iniciativa de 
eliminar algunas comisiones ya se vieron algunos efectos negativos sobre todo al mercado 
bursátil y al tipo de cambio ¿no? 
 
GEORGES HATCHERIAN: Sí, definitivamente. A ver, la iniciativa tal como la vimos ayer, es 
negativa para la banca ya que tengamos en cuenta que alrededor del 17 por ciento de los 
ingresos netos operacionales de la banca son comisiones. No es un número extremadamente 
alto, sin embargo, es un número importante que puede llevar a causar una pérdida de 
rentabilidad final para la banca.  Entonces ese es el primer impacto directo. 
 
El segundo, es más un tema de señal y es el tema de la independencia del Banco de México, 
o sea, esta iniciativa, tal y como la vimos ayer, añade incertidumbre en torno a la dirección 
que pueda llegar a tomar el nuevo gobierno con respecto a la independencia de Banxico,  
Recordemos que Banxico es el que tiene la potestad de regular comisiones y tasas de 
interés y recordemos también que Banxico ha sido la piedra angular de la estabilidad 
macroeconómica y financiera de México durante las últimas dos décadas.  
 
ROGELIO VARELA: Georges, buenas tardes, te saluda Rogelio Varela. De prosperar esta 
iniciativa en los próximos meses para limitar o cancelar algunas comisiones o todas las 
comisiones que cobran los bancos, desde tu perspectiva, ¿qué impacto tendría en el 
mercado de crédito?  
 
GEORGES HATCHERIAN: Hola Rogelio. Naturalmente cuando los bancos no pueden pricear 
digamos, o cuando no pueden cobrar por el riesgo que están tomando, como es el caso de 



techos en comisiones, el techo de tasas de interés, naturalmente la oferta de crédito se 
puede restringir, sobre todo a los segmentos que son un poquito más riesgosos, en donde 
los bancos generalmente cobran más para pricear, digamos, por el riesgo que están 
tomando.  
 
Entonces este tipo de medidas en general lo que generan es por ahí algún apretamiento en 
la oferta de crédito, sin embargo, hay que ver cómo sale al final del día la ley, si es que se 
aprueba ¿no?  
 
MARIO MALDONADO: Georges ¿cómo estás? Te saluda Mario Maldonado. ¿Cómo se ve 
perspectiva del sistema financiero, de los bancos particularmente, en el mercado, es decir, 
aún si se aprueba o no esta iniciativa que quizá van a faltar semanas todavía para que lo 
veamos, cómo crees que van a comportarse las acciones de los bancos, la confianza en los 
inversionistas en las emisoras del sector financiero? 
 
GEORGES HATCHERIAN: Hola Mario. Independientemente de esta medida, la banca está 
entrando en este nuevo sexenio muy sólida, estamos hablando de bancos con niveles de 
mora bastante bajos, algún deterioro en consumo, pero nada alarmante, niveles de 
rentabilidad muy fuertes y niveles de capitalización también que comparan por encima de 
la región latinoamericana.  
 
Desde el punto de vista del fondeo de la banca, el sistema financiero está fondeado 
básicamente con depósitos de individuos en una buena proporción y no vemos una pérdida 
de confianza de los individuos en la banca, para nada.  Entonces para nosotros, la banca 
está entrando al sexenio muy sólida.  
 
 
 


